



Aujourd'hui devant Dieu

## L'homme cherche à rebâtir sa communauté

6<sup>e</sup> jour du 3<sup>e</sup> mois

*« Ils dirent encore : Allons, bâtissons-nous une ville et une tour dont le sommet touche au ciel et faisons-nous un nom, afin que nous ne soyons pas disséminés à la surface de toute la terre. »*

**Genèse 11.4**

**Lecture : Genèse 11.1-9**

La désunion entre les hommes est le fait le plus saillant de la vie sociale. Une nation s'élève contre une autre nation, une race se dresse contre une autre race, et les classes sociales s'entre-déchirent violemment. Au milieu de notre désunion et de notre désordre social, la recherche pour trouver de nouvelles voies vers l'harmonie ne peut qu'être une vaine recherche.

Babel fut le premier effort humain pour rétablir l'unité en dehors de Dieu. La tentative des hommes de Babel a été répétée au cours de l'histoire. Pourtant, toute unité entre des hommes requiert un accord et une loyauté ayant un centre commun d'intérêt comme référence. La tour de Babel devait servir de lieu et de centre de ralliement à tous les hommes en quête d'unité. Les bâtisseurs de cette tour géante s'imaginent peut-être qu'il suffisait de la regarder pour que l'unité tant recherchée se réalise et qu'ils soient tous à l'abri d'une dispersion sur la face de la terre!

Depuis cette lointaine tentative, les hommes ont recherché, au cours de leur histoire, d'autres points de ralliement et d'autres formes de communauté : Nation, race, classe sociale, idéologie, et actuellement la science, semblent fonctionner comme lieu et centre de rassemblement. Mais elles tournent autour d'une idée ou d'une réalité purement humaine et temporelle, destinée à disparaître. Dieu seul reste le centre unique et exclusif autour duquel les hommes peuvent s'assembler et se retrouver. En lui et en son Fils Jésus-Christ, toutes les barrières et divisions disparaissent, et nous sommes transformés afin que, de plusieurs, nous puissions former un seul corps, celui du Christ, Seigneur et Sauveur.

### Prière

*Notre Père, la violence de notre époque est terriblement choquante et les divisions parmi les hommes semblent irréconciliables. Nous te prions d'empêcher les hommes de bâtir leur communauté sans toi, comme tu l'as fait dans le passé. Dans ta bonté,*

*accorde à notre monde brisé plus de grâce afin que les hommes reconnaissent la seigneurie de Jésus-Christ et que, tous ensemble, ils te louent comme seul Dieu et seul Sauveur. Amen.*

---

**Aaron Kayayan**, pasteur

*La communauté de Dieu*, 31 méditations sur l'Église, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))